

1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1 お正月	2 お正月	3 お正月	4	5	6
7	8 成人の日	9 三条北RC 卓話 本間幹事 新会員入会式	10 三条RC 卓話 三条市長 國定勇人様	11 三条東RC 会員卓話 燕RC 移動例会 加茂RC 会員卓話	12 吉田RC 通常例会	13
14	15 三条南RC 新春例会	16 クラブ休会	17 三条RC ロータリー理解月間	18 三条東RC 会員卓話 燕RC 外部卓話 加茂RC 新年会	19 吉田RC 夜例会 新年会	20
21	22 三条南RC 卓話 長谷川トミエ様	23 三条北RC ロータリー理解月間 米山奨学生来会	24 三条RC 卓話 三条税務署長 中田和幸様	25 三条東RC 新年会 燕RC 新年会 加茂RC ロータリー理解月間	26 吉田RC 通常例会	27
28	29 三条南RC 新年会 於 松木屋	30 三条北RC 新年会	31 三条RC 卓話 藤田説量会員			

★上記以外RC 火曜日 田上あじさい・分水・巻 木曜日 見附

記帳受付 4日(木) 燕RC (燕三条ワシントンホテル)
 11日(木) 燕RC (")
 17日(水) 三条RC (三条信用金庫本店)
 18日(木) 加茂RC (加茂市産業センター)
 19日(金) 吉田RC (山岸会計事務所)
 23日(火) 分水RC (新潟大栄信用組合本店)
 25日(木) 燕RC (燕三条ワシントンホテル)
 29日(月) 三条南RC (三条信用金庫本店)

お知らせ

2007年 3月17日(土) 会長エレクト研修(新潟)
 4月14日(土) 三条RC50周年記念式典
 5月12日(土) 地区協議会(新潟)

ロータリーの理念

ロータリーは人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守る事を奨励し、かつ世界における親善と平和の確立に寄与する事を旨とした、事業および専門職務に携わる指導者が世界的に結びあった団体である。



三条北ロータリークラブ週報

率先しよう

例会日
 2006. 12. 26
 累計 No 972
 当年 No 25

国際ロータリー会長 ウィリアム・ビル・ボイド 第2560地区ガバナー 中條耕二
 ホームページ <http://www.rotary2560.jp>

会長/小林 満
 幹事/本間重満
 SAA/米山キクエ

例会日/火曜日 12:30~13:30
 例会場/三条ロイヤルホテル TEL34-8111 FAX34-8114
 事務局/三条市本町3-5-25 三条ロイヤルホテル内
 TEL35-7160 FAX0256-35-7488
 ホームページ <http://www.sanjo-nrc.org> メールアドレス north@sanjo-nrc.org

行事: 卓話「北海道で活躍した三条人——笠原文平——」

新潟県民俗学会常任理事 五十嵐 稔様

出席: 本日の出席 61名中 42名

先々週の出席率 61名中 47名 77.05% (前年同期 75.81%)

ゲスト: 新潟県民俗学会常任理事・新潟県民具学会幹事・新潟県文化研究会古々路の会代表
 五十嵐 稔様

会長挨拶: 小林 満会長



今年最後のホームクラブ例会です。過去3~4年はその年の「最終例会」はクリスマスパーティーの家族同伴例会だったようです。先週はガバナー公式訪問でその夜、ガバナー歓迎会とクリスマスパーティーが盛大に開催されました。ガバナーご夫妻を初め多くのロータリー家族のみなさんからも出席していただき有難うございました。そして樋口金占さん、喜寿をお迎えになられ、誠にありがとうございます。親睦委員の皆さんのお陰でとても楽しく有意義な一夜を過ごさせていただきました。親睦のみなさん、たいへんご苦勞様でした。良く出来たと申し上げたい。

今年一年間は皆さんにとってどんな一年でしたでしょうか?

三条市では全国でいちばんお若く、そして有能な国定市長の誕生、ロータリーでは1にも2にも中條ガバナーのご活躍に尽きるのではと思っています。

先週、我がクラブの公式訪問をもって県内2560地区57のクラブの訪問指導任務をご健康のうちに、すべて滞りなく終えられた中條ガバナーに敬意を表する次第です。残る任期も、くれぐれも健康に留意され、ご活躍くださいますようお願いいたします。

北クラブでは今年、2名の会員がホールインワンを達成されました。

また小林年度に入って2名の会員入会があり12月末現在、61会員です。そして、来1月9日の新春例会では2名の新会員入会式を行なう予定で、何か不思議と「2」に因縁がある気がしております。会員増強目標、純増4名をお陰さまでクリアできそうな雰囲気ですが、私はまだまだ手を緩めません。年明けから益々の会員増強に努めてまいりたいと思っております。残る任期半年間、皆さんの変わらぬご指導とご鞭撻をお願い致します。

今年もあと残すところ5日、どうぞ皆さん健康でよいお年をお迎えください。

幹事報告： 本間（重）幹事

- ・中條GBより 公式訪問の御礼
- ・皆様のお席にお配りしました赤い台紙の切り絵は私の愚妻が作りました。八挺紙の切り絵ですが、神棚、床の間、玄関の下駄箱の上等に飾っていただければ幸いです。

ニコニコボックス： 26日現在累計 582,000円

中條 耕二君 57クラブの公式訪問終了いたしました、殆ど懇親会ありでしたがお陰様で元気で頑張りました。ロータリーの原点にもどったと思っております。クラブの皆様にご心から感謝いたしております。

齊藤 興一君 五十嵐 稔さん卓話ご苦労様です。今日は笠原文平氏ですが、三条の郷土史や町の形勢、東別院と門前町の発展と文化などを中心とした卓話を次回に期待したいものです。皆様、今回は最後の例会です。百八つの煩惱（心や体を悩ます全ての迷い欲望）を焼き払い除夜の鐘と共に新年をお迎え下さい。良いお年を。

阿部 勝子君 この度はプログラム委員にさせていただき、卓話をお願いした皆様、快くお引き受け下さいまして心より感謝しております。今年もこれで終わりますが今後とも宜しくお願い致します。五十嵐様卓話宜しくお願いします。

樋口 金占君 先週のクリスマスパーティーには、小生の喜寿の祝いと立派な花束を頂き大変ありがとうございました。皆様には健康に留意され良い年を迎えられる事を祈っております。

斎藤 正君 一年間お世話になりました。来る年は素敵な年であります様お祈りいたします。

馬場直次郎君 今年一年皆様に大変お世話になりました。概ね健康で暮らせて大過なく過ごせました、点数を付ければ75点位でしょうか？

外山 晴一君 今年もお世話になりました。皆様良いお年をお迎え下さい。

大橋 政雄君 申し訳ありません。所用の為早退させていただきます。

山中 正君 平成18年も、もうじき終わります。皆様よいお年をお迎え下さい。

星野 義男君 五十嵐稔様の卓話に感謝して!!

米山 忠俊君 皆様に一年大変お世話になりました。ありがとうございました。

駒形 実君 五十嵐先生のお話をお聞き出来ずすみません。BOXに協力!

かに笠原文平が北海道雄飛を試みた状況について「文平は渋沢栄一の激励によって北海道進出の決意を固めた」とあり「長岡の人物達は、文平の説に賛成したが大橋を除いて北海道へ渡る勇気がなかった」と述べていますがこれは誤りです。『三島徳二郎日記』（4）北海道開拓者の記を詠みますと、三島は老骨に鞭打って笠原らと何回か北海道に渡っています。しかし「開村記念碑」の中程にあるように「決然身を抜き出て笠原文平と焉に率先す」とあり、開拓事業の中心となったのは大橋、笠原であったことが伺われます。ところが長岡の郷土史家の稲川明雄の著書『長岡城落日の涙』には三島徳二郎がちゅうしんとなって開拓民を募り越後村が成立したように書いてあります。どうも郷土史家というのは、自分の地域の人物を讃えることを主張することに視点を置きすぎている嫌いがあります。ですから私は郷土史家はあまり好きではありません。

入植が始まって北越殖民社がこれからというときの明治22年一蔵が東京で行列の馬車に老婆が轢かれそうになったのを助けようとして自分が事故死するという悲劇となってしまいました。その後を関矢孫左衛門が引き受け、北越殖民社として本格的な開拓事業が行われ戦後の農地改革まで存続しました。これに笠原が強力にバックアップしたはずですが。

文平が移民事業だけでなく、現地で様々な事業を興していますが、その1つに醤油醸造場を北海道庁から払い下げを受けています。地元江別市史編纂室から提供を受けた資料に、都合金4390円96銭8厘を以て払い下クルヘシという文面が見られます。現在の金額にしてどれ程の物でしょうか。私の記憶ではその時代大崎小学校の校長の給料は1ヶ月10円位だったと思います。現在の給料は解りませんが、仮に80万としたら8万倍になっていることになります。そうすると3億5千万余になるかと思えます。当時にすればもっと高額であったかも知れません。文平はそれだけの大金を出して醸造場の大豆及び設備を引き受けて事業を展開しています。そのほかに北海道に植生するポプラを材料にしてマッチ工場を設立したりと色々な事業拡大を図っています。そして各種地方産業に貢献するだけでなく、教育や公共事業にも資金援助しているようです。北越殖民社の経営にもかなり資金援助したのではないかと考えられます。後年、文平を格一と改名しています。私の勝手な想像ですが、晩年北海道に骨を埋めるつもりで改名したのではないのでしょうか。北海道の記録では明治43年11月札幌区に没す。となっていますが三条先覚事略には明治44年死去となっています。どちらが正しいのでしょうか。

甚だ尻切れトンボの拙い話でしたが、ご静聴ありがとうございました。

1月のお祝い

誕生日		結婚記念日	
会 員	ご夫人		
本間 重満 1	中條 敦子 2	西山 齊・陽子 1	
丸山 達夫 2	齊藤 玲子 3	栄長 隆文・眞由美 8	
横田加代子 2	加藤満寿子 9	五十嵐 茂・規子 23	
大橋 政雄 3	小林 正子 18		
坂本 勝司 7			
外山 裕一 31			